

Presentación

Santiago Ávila Sandoval

El número 62 de *Análisis Económico* se encuentra constituido por 10 trabajos de investigación, provenientes de varias instituciones de educación superior nacionales y extranjeras. Nos es grato constatar el prestigio que nuestra publicación despierta en las diferentes comunidades académicas, ello nos renueva para proseguir con entusiasmo este proyecto editorial, el cual es un esfuerzo orientado a divulgar los aspectos más diversos de la cultura económica. Renovamos, asimismo, la invitación a participar en la construcción de esta publicación, y esperamos continuar presentes en el interés de alumnos y maestros del Departamento de Economía, de las universidades del país y de las extranjeras que nos honran con su participación.

La entrega 62 inicia con un trabajo denominado “De la curva de Phillips a la NAIRU: un análisis empírico”, cuyo autor, José Dimas Liquitaya Briceño, se desempeña como Profesor-Investigador del Departamento de Economía de la UAM-Iztapalapa. Enseguida, Ambrosio Ortiz Ramírez y Francisco Venegas-Martínez, Profesores-Investigadores de la Escuela Superior de Economía, perteneciente al IPN, así como Alfredo Sánchez Daza, Director de la DSCH de la UAM-Azcapotzalco, realizan un trabajo en el cual plantean, “Un modelo GARCH de valuación de derivados: una aplicación a opciones europeas sobre el IPC”.

De forma inmediata la Profesora-Investigadora de nuestro Departamento, Rosa Albina Garavito y el estudiante de la maestría por la UNAM, Juan Olguín llevan a cabo una amplia investigación titulada “Índices de modernidad y de bienestar de la fuerza de trabajo por ciudades. México, 1993”. Posteriormente, Juan Roberto Vargas Sánchez y Aníbal Terrones Cordero presentan el artículo: “Demanda de inversión mediante contratos de responsabilidad conjunta”, el trabajo es producto de la investigación realizada en el Instituto de Ciencias Económico-Administrativas

de la Universidad Autónoma de Estado de Hidalgo, a la cual están adscritos los profesores antes mencionados.

La siguiente investigación corresponde a Germán Alarco Tosoni Investigador del Centro de Negocios de la Pontificia Universidad Católica del Perú, quien interviene con el artículo: “Concentración y prácticas no competitivas en las cadenas logísticas del comercio exterior: el caso del Perú”.

Cumpliendo con una tradición establecida por la directiva de esta publicación se incluye un trabajo en inglés. En esta ocasión corresponde a Humberto Merritt, Profesor del Centro de Investigaciones Económicas, Administrativas y Sociales del IPN, presentar el trabajo titulado “Information technologies and the evolution of the digital divide in Mexico: a public policy approach”.

Lilia Carbajal Arenas, Profesora-Investigadora del Departamento de Economía de la UAM-Azcapotzalco, nos acompaña en esta entrega con una extensa investigación sobre un periodo de nuestra historia nacional: “La contribución de Guillermo Prieto a la conformación de la Hacienda Pública”. Después, Alina Padrón Rodríguez, Consultora en el área de Precios de Transferencia en la empresa Deloitte, México, contribuye con “Modelo para la transferencia de negocio a territorio mexicano entre empresas relacionadas”.

En el último bloque de este número se encuentran “Revisión de los elementos teórico-conceptuales en torno a la cooperación interfirma e interorganizacional” de Rodolfo García Galván, Profesor de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM); y “Remesas y crecimiento: un análisis estructural para México”, cuya autoría corresponde a Lidia Carvajal Gutiérrez y Leobardo de Jesús Almonte, adscritos a la Facultad de Economía perteneciente a la UAEM.